

<b>Zeitschrift:</b>	Jeunesse et sport : revue d'éducation physique de l'École fédérale de gymnastique et de sport Macolin
<b>Herausgeber:</b>	École fédérale de gymnastique et de sport Macolin
<b>Band:</b>	34 (1977)
<b>Heft:</b>	6
<b>Rubrik:</b>	Bons résultats annuels pour l'Aide sportive

### Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

### Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

### Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

**Download PDF:** 16.02.2026

**ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>**

**Bons résultats annuels  
pour l'Aide sportive**

La fondation de l'Aide sportive suisse, par l'assistance et le soutien qu'elle a apporté à 337 athlètes d'élite amateurs, a contribué à obtenir ce résultat. Les fonds utilisés à cet effet, soit 869 412 fr. 90, ont pu être trouvés d'une manière encourageante par des dons et des campagnes olympiques organisées à cet effet. Par ailleurs, les comptes de l'Aide sportive se bouclent avec des recettes totales de 1 075 630 fr. 55.

Les victoires et les bonnes performances de nos athlètes féminins et masculins provoquent de l'enthousiasme et assurent au sport suisse une place reconnue sur le plan international. Cependant, derrière ces nombreux succès de nos sportifs amateurs d'élite, se cachent de multiples charges personnelles. L'entraînement systématique et les absences indispensables des places de travail, à cause des compétitions, sont à l'origine d'ennuis professionnels. Ces faits empêchent la formation et le perfectionnement dans le métier et sont souvent la raison d'importantes pertes de salaire. A l'étranger, les athlètes d'élite sont soutenus par l'Etat. En Suisse — comme dans d'autres domaines d'ailleurs — ce soin est laissé à l'économie privée. C'est pourquoi une œuvre à caractère social, comme l'Aide sportive suisse,

est directement dépendante de la bonne volonté et de la compréhension de la population amie du sport et du soutien des milieux économiques. Par le biais de l'Aide sportive, chacun peut apporter sa contribution à la promotion de véritables amateurs. Il existe de nombreuses possibilités. Par exemple: la prise en charge d'un parrainage, système qui vient d'être créé, l'achat de vignettes adhésives ou d'un objet très apprécié, recommandé par l'Aide sportive (articles pratiques ressortant d'assortiments pour les besoins sportifs ou de loisirs, des livres sur le sport, des timbres-poste avec des sujets sportifs, etc.). On doit également encourager deux grandes manifestations nationales, soit la fête du sport suisse, le 21 mai à Zofingue et celle qui se déroulera le 1er octobre à la grande halle du sport St-Jacques à Bâle où, pour la première fois dans notre pays, aura lieu une sorte de décathlon entre super-champions. Au cours de ces deux réunions, on aura l'occasion de rencontrer de nombreux sportifs connus, ainsi que les acteurs du spectacle récréatif les plus en vogue. Dès aujourd'hui, M. Robert Barth (Rothrist), assume la présidence et M. Jack Bächtold (Hallwil) entre au Conseil de fondation de l'Aide sportive suisse.

**Récapitulation**

L'année olympique a exigé de l'Aide sportive suisse beaucoup d'efforts. Ceux-ci ont-ils été payés en retour? Pour celui que ne se fait pas trop d'illusions et qui sait discerner d'une manière réaliste les possibilités sportives suisses, la réponse à la question posée reste dans l'affirmative. Nos représentants ont tout de même enlevé 9 médailles olympiques, 25 de championnats du monde et 17 de championnats d'Europe.

Christine Stueckelberger: 7 fois championne suisse, a participé aux JO 1968 (remplaçante), 1972 (7e par équipes) et 1976 (championne olympique individuellement et 2e par équipes). Championne d'Europe 1975. Médaille de bronze par équipes aux championnats d'Europe 1973 et 1975 et aux championnats du monde 1974.